
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 7 – 11 августа 2023 г. 
 

Депутаты АКЗС просят Госдуму сохранить действующий порядок 

эксплуатации придорожных полос 

   Алтайское краевое Законодательное Собрание   

 

        Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

подготовили поправки к проекту федерального закона, вносящему изменения 

в Земельный кодекс РФ. Сейчас в краевом парламенте проходит опросное 

голосование по предложениям, подготовленным профильным комитетом.  

         Государственная Дума на весенней сессии начала рассматривать 

изменения в Земельный кодекс РФ, которыми, в частности, упраздняется 

необходимость наличия придорожных полос для автодорог четвертой и 

пятой категории.  

        В Алтайском крае к ним относятся 70% всех автодорог общего 

пользования (11 066,1 км).  Как рассказал председатель комитета АКЗС по 

строительству, ЖКХ, транспорту и связи Игорь Панарин, только в 2022 году 

в этих придорожных полосах были размещены 143 инженерные 

коммуникации: 59 линий электропередачи, 30 газопроводов, 21 линия связи, 

33 примыкания.  

         Депутаты АКЗС предлагают сохранить действующие требования к 

придорожным полосам и не менять порядок их использования.  

 

Петербургские парламентарии предлагают ввести налоговый вычет за 

лечение домашних животных 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

        Группа депутатов Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 

подготовила федеральную инициативу – проект закона о предоставлении 

налогового вычета за ветеринарное обслуживание домашних животных. 

Документом предполагается, что максимальный размер вычета составит 6,5 

тысяч рублей на одного питомца. Это 13% от суммы 50 000 рублей.   

Претендовать на преференцию смогут владельцы питомцев – физические 

лица, которым животные принадлежат на праве собственности или ином 

законном основании. 
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        – Инициатива федеральная, поэтому после рассмотрения документа в 

петербургском парламенте направим его в Государственную Думу. 

Налоговый вычет – это не дотация, не субсидия, а возврат собственного 

налога на доход, который был удержан, поэтому получить его смогут только 

работающие граждане, – прокомментировал инициативу председатель 

бюджетно-финансового комитета ЗС СПб Денис Четырбок. 

           Проектом предусмотрен ряд условий. Налоговый вычет не 

распространяется на тех, кто разводит животных в коммерческих целях. 

Поэтому преференцию можно будет получить за обслуживание не более двух 

животных за один налоговый период. Также условием является то, что у 

организаций, которые оказывают ветеринарные услуги, основным видом 

деятельности по ОКВЭД должна быть «ветеринарная деятельность». 

        Для получения вычета необходимо будет представить документы, 

которые подтверждают фактические расходы. Ими могут быть, например, 

договор на оказание ветеринарных услуг и кассовый чек. 

   

Льгота на пригород 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса   

 

         По инициативе Губернатора Кузбасса Сергея Цивилева депутаты 

Парламента Кузбасса внесли изменения в региональный закон о мерах 

поддержки семей участников специальной военной операции. Теперь дети 

бойцов смогут бесплатно ездить в пригородных автобусах. 

         Мера предназначена для студентов-очников кузбасских вузов, 

техникумов и колледжей, а также иногородних учащихся 

общеобразовательных организаций, подведомственных Министерству 

образования Кузбасса, в числе которых школы-интернаты, лицеи и другие. 

       Льготный проезд будет доступен родным и опекаемым детям, пасынкам 

и падчерицам бойцов 10 месяцев в году – с 30 августа по 30 июня 

включительно. Указанная норма вступит в силу на следующий день после 

официального опубликования закона – с конца лета дети начнут получать 

льготу. 

 

Парламентарии внесли инициативу в рамках антикризисных мер 

Законодательное Собрание Пермского края   

 

        Группа депутатов Законодательного Собрания Пермского края внесли 

законопроект, который продлевает возможность граждан выкупать 

земельные участки без торгов под личное подсобное хозяйство. Кроме того, 
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изменения позволят выкупать участки под организацию рекреационной зоны, 

производственной деятельности и для нужд промышленности.  

         Речь идет о земельных участках из государственной собственности и 

тех участках, государственная собственность на которые не разграничена. 

Согласно федеральному законодательству, граждане могут выкупить эти 

участки для ведения личного подсобного хозяйства, садоводства или 

огородничества для собственных нужд. Законопроект внесен в соответствии 

с федеральными нормами прошлого года, которые были продлены в 2023 

году в качестве антикризисной меры.  

        Также в этом году перечень оснований для приобретения земли без 

торгов дополнился участками, предназначенными для отдыха, 

производственной деятельности и нужд промышленности. Стоимость земли 

предлагается определить в размере 100% от кaдacтpoвoй стоимости 

земельного участка.  

        Планируется, что проект закона будет рассмотрен на заседании 

Законодательного Собрания в августе.   

 

Депутаты донского парламента разработают предложения по 

совершенствованию системы здравоохранения 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Председатель Законодательного Собрания Ростовской области 

Александр Ищенко и вице-спикер донского парламента – председатель 

комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко посетили несколько 

учреждений здравоохранения Миллеровского района, чтобы 

проанализировать итоги первого полугодового периода после перехода 

муниципальных медицинских учреждений в государственную собственность 

региона. 

        В разговоре с медиками выяснилось, что основные проблемы 

учреждения – это уровень зарплат и кадровое обеспечение. 

        – Миллеровский район очень показательный по оценке происходящих 

изменений в системе здравоохранения, – отметил Александр Ищенко. –

Естественно, что проблем очень много. Главная из них – это уровень 

заработных плат наших врачей, медицинских сестер, всех тех, кто работает в 

системе здравоохранения. Мы готовим предложения и в адрес губернатора 

Ростовской области и в адрес федерального центра по изменению подходов к 

финансированию оплаты труда врачей, вообще всех, кто работает в 

медицинской системе.  

         Второй масштабный блок вопросов, над которым работают депутаты 

донского парламента, связан с предоставлением медицинского оборудования 

и лекарственным обеспечением. По словам Александра Ищенко, ряд донских 

инициатив связан с необходимостью обращаться к Государственной Думе и к 
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Правительству России по поводу изменения федерального законодательства.   

В частности, лекарственное обеспечение в сельской местности требует новых 

подходов, ведь предприниматели не видят выгоды в открытии здесь 

аптечных пунктов, и местным жителям приходится ездить за лекарствами, 

преодолевая десятки километров. Депутаты Законодательного Собрания 

прорабатывают вопрос о реализации лекарств через фельдшерско-

акушерские пункты, а там, где это невозможно, через мобильные аптеки.  

         Также Александр Ищенко отметил необходимость пересмотра 

тарифообразования обязательного медицинского страхования. Средств, 

поступающих в настоящее время из Фонда ОМС, с учетом роста цен на 

коммунальные услуги, лекарства и оборудование, зачастую просто не 

хватает.  

        Спикер донского парламента подчеркнул, что все предложения будут 

озвучены на экспертной площадке, посвященной вопросам развития 

здравоохранения, которую скоро проведет в Миллерово губернатор 

Ростовской области Василий Голубев. 

 

Владимир Чащин: «Надо не только работать над исполнением бюджета, 

но и наполнять его» 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         Председатель комитета по бюджету, государственной собственности и 

защите прав граждан подвел итоги парламентского сезона и поделился 

планами. 

         – Основное внимание уделено повышению заработной платы 

бюджетников, с 1 июля она проиндексирована на 6,3%. Мы предусмотрели 

дополнительные средства, чтобы эту задачу решить. В апрельской 

корректировке мы обратили внимание на сферу здравоохранения, на 

укрепление первичного звена, выделили около 500 млн на лекарственное 

обеспечение. Не осталась без внимания и отрасль дорожного строительства.   

        20 июня прошли публичные слушания по отчету о бюджете за 2022 год. 

По финансовым результатам он был успешным, об этом говорили все 

участники слушаний. Это же подтверждает и Счетная палата края.  

         Мы уже начали формировать проект бюджета 2024 года, проектировки 

обычно и проходят в июле-августе. Сейчас анализируются госпрограммы, 

какие средства направить на их исполнение, все это происходит при 

активном участии депутатов Законодательного Собрания края. Предполагаю, 

что контуры бюджета будут обозначены уже в сентябре, а до 15 октября 

проект бюджета должен быть внесен на рассмотрение в Законодательное 

Собрание.  

          Итоги прошлого года показали, что в крае идет существенный рост 

производства, как промышленного, так и сельскохозяйственного, больше 

стало инвестпроектов. У нас есть возможности, надо правильно распределить 

финансовые ресурсы, сосредоточиться на инфраструктурных объектах.  
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             Мы все понимаем, что нужно приложить все усилия, чтобы доходы и 

расходы были сбалансированными. Надо не только работать над 

исполнением бюджета, но и наполнять его. 

 

Введение маркировки не должно повлиять на стоимость детской воды 

Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

        Совет Федерации будет следить за ценами на воду для детского питания 

после введения обязательной маркировки, сообщил сенатор от Карелии 

Игорь Зубарев. 

         С 1 сентября 2023 года вода для детского питания в России подлежит 

обязательной цифровой маркировке, которая ранее была введена для 

упакованной минеральной и других видов питьевой воды. В комитете Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию, 

где занимались этим вопросом, считают маркировку эффективным методом 

борьбы с контрафактом и фальсификатом. Об этом рассказал член 

профильного комитета, сенатор от Карелии Игорь Зубарев. 

         По словам парламентария, требования к производителям детской воды 

необходимо было ужесточить, поскольку эта вода используется не только 

для питья, но и для изготовления искусственных смесей для новорожденных. 

Эта продукция должна быть полностью безопасной, считает Игорь Зубарев. 

         «Как показывает опыт, цифровая маркировка затрудняет возможность 

подделки и фальсификации продукции. Контролирующие органы могут в 

автоматизированном режиме выявлять нарушителей. Мы должны сделать 

все, чтобы некачественная вода, которая может негативно сказаться на 

здоровье, никогда не попала на стол детям. Поэтому Совфед по поручению 

своего председателя Валентины Матвиенко будет мониторить ситуацию, 

связанную как с качеством продукции, так и с ценами на нее. Введение 

маркировки ни в коем случае не должно повлиять на стоимость детской 

воды», – считает сенатор от Карелии. 

 

Парламентарии приняли участие в рассмотрении обращений 

предпринимателей 

Законодательное Собрание Пензенской области  

 

        Депутат Госдумы РФ, федеральный координатор проекта партии 

«Единая Россия» «Выбирай свое» Сергей Морозов, председатели комитетов 

Законодательного Собрания Пензенской области: по промышленной 

политике Олег Кочетков (региональный координатор партийного проекта) и 

по бюджетной, налоговой и финансовой политике Александр Акимов, 

Уполномоченный по защите прав предпринимателей в регионе Михаил 

Лисин провели совместный прием предпринимателей.  

         В работу приняты обращения хозяйствующих субъектов об увеличении 

лимитов по оборотам предприятий, применяющих специальные налоговые 
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режимы, по вопросу приостановления операций по счетам и ограничения 

доступа к интернет-банку. Кроме того, представитель бизнес-сообщества 

выступил с инициативой включить Пензенскую область в федеральную 

программу создания IT-кампусов.  

        Также в рамках приема был представлен проект создания крупного 

туристического комплекса в селе Загоскино на основе сохранившейся 

дворянской усадьбы XIX века. Предусматривается реставрация помещичьего 

дома с реконструкцией парка. По мнению заявителя, данный проект будет 

способствовать развитию культурного и событийного туризма.  

 

Кировская область готовится к первому слету сельской молодежи ПФО 

Законодательное Собрание Кировской области  

        Мероприятия окружного слета пройдут с 1 по 4 октября.  

        Идея его проведения возникла в ходе работы последней Ассоциации 

законодателей Приволжья, которая проходила в Перми в конце мая. 

Инициативу поддержали на окружном уровне, а значимость его проведения 

отметил глава региона Александр Соколов.  

        Сейчас для участников готовится насыщенная образовательная 

программа. В течение четырех дней будут работать дискуссионные 

площадки, где каждый может обменяться опытом, познакомиться с лучшими 

практиками работы с сельской молодежью и предложить свои идеи по 

улучшению качества жизни на селе. 

         Планируется, что в мероприятиях слета примут участие порядка 100 

молодых людей, среди которых сотрудники агропредприятий, специалистов 

по работе с молодежью, а также авторы инициативных проектов, 

ориентированных на работу с сельской молодежью, из всех регионов ПФО. К 

работе первого окружного слета сельской молодежи также подключатся 

молодые парламентарии Приволжья. 

          – По итогам работы мы обобщим все, что уже делается для развития 

кадрового потенциала сельских территорий и предложим новые решения по 

совершенствованию законодательства по поддержке сельской молодежи, – 

сказала вице-спикер ЗСКО Ирина Морозова. 

 

 

 
 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


